

24 de Enero de 1837.

N.º 131. Martes

GACETA



OFICIAL.

ARTICULO DE OFICIO.

S. M. sigue sin novedad en su importante salud.

De igual beneficio disfruta S. A. R. el Serenísimo Señor Infante DON SEBASTIAN GABRIEL á la cabeza del Ejército.

Las últimas noticias que se han recibido de Salzburgo aseguran, que continuaban en aquella Ciudad sin la menor novedad en su importante salud S. A. R. el Serenísimo Señor PRINCIPE DE ASTURIAS, los Serenísimos Señores Infantes Don JUAN CARLOS y Don FERNANDO MARIA, su Augusta Tia la Serenísima Señora Infanta Doña MARIA TERESA, y la Serenísima Señora Infanta Doña MARIA AMALIA.

REAL DECRETO.

Teniendo presentes los alivios que para abreviar el Despacho fueron dispensados por Mis Augustos Hermano, Padre y Abuelo á vuestros antecesores en la Secretaría de Estado y del Despacho de Hacienda; He venido en concederos la gracia y facultad de que firmeis con solo el apellido de *Labandero*, todos los oficios, órdenes, cédulas, pasaportes y demas documentos de esta clase que expidais para España é Indias; exceptuando los despachos, títulos y otros en que Yo ponga Mi firma, en los cuales pondreis vos la vuestra entera. Tendréislo entendido y lo comunicareis á quien corresponda. — Está rubricado de la Real mano. — Dado en el Real de Durango á trece de Enero de mil ochocientos treinta y siete. — A. D. Pedro Alcántara Diaz de Labandero.

Ministerio de la Guerra. — Las tropas del REY N. S. en Cataluña obtienen diariamente triunfos, no obstante lo rígido de la estacion y el empeño quimérico del enemigo en destruir las: así resulta de los partes oficiales que contienen los encuentros siguientes:

El 30 de Noviembre atacó el teniente coronel D. Juan Tiana, con el primer batallón de la segunda brigada de Gerona, á una columna enemiga de 320 hombres cerca de Granelers, y la puso en completa dispersion, causándola 17 muertos, entre ellos 2 oficiales, y muchos heridos; y sin pérdida alguna ocuparon las armas de S. M. una caja de guerra, 18 fusiles, 18 cañanas, un caballo y parte de la brigada.

El mismo dia 30 el gefe de la referida division de Gerona con el tercer batallón de la misma, salió al encuentro de una columna que venia de Vich en su busca: se batió hasta el anochecer y la causó 6 muertos, entre estos el gefe que

mandaba la caballería enemiga, y muchos heridos, en cuya ocasion el soldado Francisco Bon, persiguió á un capitán rebelde á quien alcanzó, y arrancándole las charreteras las arrojó, haciéndole sufrir esta demostracion debida á su cobardía.

El 11 de Diciembre fue asaltado por el comandante del batallón del Serenísimo Señor Principe de Asturias con la fuerza de su mando el fuerte de Puigbert, y pasando á cuchillo á la guardia que obstinadamente se resistió, hizo prisionero al destacamento de aquella fortaleza, compuesta de un capitán, 2 subalternos y 26 soldados, habiendo en seguida ocupado ademas del armamento y fornituras las municiones que tenían de repuesto. La guarnicion de Agramunt acudió en socorro; pero inmediatamente fue puesta en vergonzosa retirada con pérdida de 8 hombres, sin que las armas de S. M. hubiesen sufrido ninguna.

El 14 del mismo mes de Diciembre á tiempo que el rebelde gobernador de Vich recorria con una columna de 900 hombres el valle de Rivas, cometiendo los excesos que tiene de costumbre, fue atacado por el gefe de brigada D. Juan Caballería en el pueblo de Arañón, y no obstante las posiciones ventajosas de que se apoderó al acercarse las tropas de S. M., fue arrojado de todas ellas á la bayoneta, y perseguido hasta que pudo meterse en la fortificacion de Bagá, dejando en el campo 40 muertos, un considerable número de heridos y fusiles, 2 cajas de guerra, un caballo y varios mulos cargados con lo que habia robado en los pueblos é iglesias, lo que fue devuelto á sus dueños. Las tropas del REY N. S. tuvieron de pérdida un muerto y 13 heridos, la mayor parte leves y contusos.

Comandancia general del Ejército Real de Cataluña. — Estado Mayor General. — Excmo. Sr. — El dia 19 de Diciembre último, hallándose el capitán D. Antonio Masgoré en el pueblo de Villalonga con ocho individuos de su compañía, fue atacado improvisamente por la partida de peseteros al mando de los rebeldes Bergadá y Sauronia, y habiendo sido oido el fuego por el teniente encargado de la compañía de cazadores del batallón de Guías del campo de Tarragona D. Gerardo Grau, que estaba acantonado en el Alviol en observacion de la columna del infame Gurra, se dirigió á marcha redoblada, hacia el punto donde se oia el fuego, y con una intrepidez admirable, penetró en la espesada villa de Villalonga, dirigiéndose por sus calles á tambor batiente, despreciando el fuego del enemigo, al que cuando lo consideró oportuno, cargó á la bayoneta, y consiguió dispersarle completamente, causándole la pérdida de 20 muertos y muchos heridos, contándose entre los primeros el cabecilla Sauronia y ademas muchos fusiles que tiraron en su vergonzosa fuga. — Se distinguieron en esta accion el teniente D. Joaquin Andreu, y el subteniente D. José Garriga; pero en particular merece singular recomendacion el espesado D. Gerardo Grau, que por su valor y decision consiguió el batir completamente á fuerzas superiores á las suyas, con utilidad y ventaja del servicio de S. M., y por lo mismo lo considero acreedor al empleo de capitán, cuya gracia ruego á V. E. se digne impe-

trar de la bondad Soberana al dar cuenta à S. M. de tan brillante accion, si lo estima justo.—Dios guarde à V. E. muchos años. Cuartel general de San Felú Saserra 4 de Enero de 1837.—Excmo. Sr.—Blas Maria Royo.—Excmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de la Guerra.

Comandancia general del Ejército Real de Cataluña.—Estado mayor general.—Excmo. Sr.—El ataque contra la villa de Benavarre, de que tuve el honor y la satisfaccion de hablar à V. E. en mi oficio, fecha 31 de Diciembre último número 38, se emprendió al amanecer del día 22, habiendo ejecutado las tropas en aquella noche una marcha de siete horas, atravesando à vado el caudaloso Noguera-Ribagorzana, para lograr sorprender dicha villa, y todo se ejecutó con el mayor acierto por las disposiciones bien dadas del gefe interino de la segunda brigada de reserva D. Juan Castells. El primer comandante D. Fabian Aznarez con las compañías de preferencia de su batallon, y el de igual clase en comision D. Gerónimo Casas con las del suyo, fueron encargados de atacar à dicha villa por distintos puntos, al mismo tiempo que el capitán de Guías D. Raymundo Fontanet tenia orden de dirigirse con su compañía à sorprender la guardia del reten; y se realizó por ambos con tanto valor y decision el ataque, que aterrorizados los enemigos, por mas que intentaron defenderse por las casas, tuvieron que rendirse viendo infructuosa su defensa. La situacion topográfica de la villa y la proximidad del castillo que la defendia, asi como la falta de conocimiento que tenian del país los gefes y oficiales que dirigian el ataque, pudieron proporcionar à algunos enemigos el salvarse de las victoriosas tropas de S. M.; siendo el resultado de tan gloriosa accion, el haberle causado al enemigo la pérdida de 160 hombres entre muertos y prisioneros, y un número considerable de heridos, contándose entre los primeros un capitán y seis subalternos, quedando en nuestro poder 6 cajas de guerra, 41 cornetas, 6000 cartuchos de fusil, 130 fusiles con sus correspondientes bayonetas, é igual número de cananas, 3 caballos, 14 sables y un rico y abundante botin, rescatando además 22 individuos de la clase de tropa y paisanos, que estaban presos por hallarse identificados con nuestros principios y convicciones, los cuales pidieron, y se les concedió, el ser incorporados en nuestras filas.—Los resultados de tan gloriosa jornada han sido, Excmo. Sr., muy favorables à nuestra justa causa, como ya tuve el honor de manifestar à V. E. en mi citado oficio, pues al mismo tiempo que se ha reanimado considerablemente el país, han desalentado tanto nuestros enemigos, que el mismo dia de la toma de Benavarre, abandonaron los puntos fortificados de Balldellon, Camporell, Estopiñan, Tamarite y otros que ocupaban à la izquierda del Cinca, habiéndose refugiado todos en el castillo de Monzon. La guarnicion de la espresada villa de Benavarre, consistia en un batallon titulado fusileros de Aragon, el cual ha quedado disuelto despues de esta memorable accion. La expedicion que comisioné del alto Aragon sigue todavia operando en aquel distrito, y no serán estos los últimos adelantos que proporcionarán à las armas de S. M. El comportamiento de todos los que contribuyeron al ataque de Benavarre es muy recomendable, y me ha parecido conveniente darles las gracias en los términos que espresa la adjunta copia número 1.º; pero faltaria à mi deber, si al mismo tiempo no hiciese particular mencion de los que tuvieron ocasion de distinguirse mas singularmente, y son los que comprende la relacion número 2.º, en la que se expresan las gracias à que los considero acreedores, y ruego à V. E. que al dar cuenta à S. M. de este ventajoso triunfo se digné, si lo estima justo, inclinar su Real ánimo à su concesion.—En esta accion se vieron en nuestros soldados prodigios de valor, entre otros se admiró al capitán D. Raymundo Fontanet, encargado de sorprender la guardia del reten, que defendiéndose al mismo tiempo de ocho enemigos les obligó por sí solo à rendirse, despues de haber muerto à uno de ellos y al oficial que los mandaba. Nuestra pérdida ha sido insignificante, pues solo ha consistido en un cabo y un soldado muertos, y heridos el capitán D. Raymundo Fontanet, el teniente D. Manuel Bars, el cabo 1.º Pedro Juan Porta y el soldado Eduardo Simon, y contuso el subteniente D. Juan Serrano, à los cuales se les considera fuera de peligro. Todo lo que tengo el honor de poner en el superior conocimiento de V. E. por si estima à bien elevarlo à S. M., que no dudo recibirá en ello suma complacencia por ver triunfar de un modo prodigioso las armas catalanas, cuyo mando tanto me honra.—Dios guarde à V. E. muchos años.

Cuartel general de San Felú de Saserra 4 de Enero de 1837.—Excmo. Sr.—Blas Maria Royo.—Excmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de la Guerra.

S. M. se ha servido conceder todas las gracias à que se refieren los dos partes anteriores, y la Cruz de San Fernando de primera clase al valiente capitán D. Raymundo Fontanet además del grado de Teniente coronel.

Alocucion del General Royo.

Señores Gefes, Oficiales y demas clases que componen la segunda brigada independiente.—Habeis correspondido justamente à la confianza que me mereceis. Os doy à todos las gracias en nombre del REY nuestro Augusto Amo y Señor, por vuestro buen comportamiento en la expedicion que con la seguridad del buen resultado tuve à bien encargáros, y en particular à los que han tenido la ocasion de distinguirse tan heroicamente en el ataque contra la villa de Benavarre. El dia 22 de Diciembre formará época en nuestra historia, y su memoria recordará el glorioso triunfo con que os habeis coronado. Habeis visto la impotencia de nuestros pèrfidos y cobardes enemigos, y habeis hecho conocer à todos, que los defensores de un REY justo y benéfico, en todas partes saben atacar y vencer. Seguid pues el camino de la subordinacion, y por él llegarais al colmo de las glorias, y vuestras sienes victoriosas serán coronadas de laureles. Estad seguros que será infatigable en pedir à S. M. las recompensas à que os hagais merecedores por vuestros heroicos esfuerzos, vuestro Comandante General, Blas Maria Royo.

Exposiciones dirigidas à S. A. R. el Serenísimo Señor Infante Don SEBASTIAN GABRIEL.

SERENISIMO SEÑOR: Por el Real decreto de 29 del próximo pasado Diciembre, que se le ha comunicado à esta Real Junta, le consta que el caro y muy amado Tio de V. A. el REY. N. S. (D. L. G.) ha conferido à V. A. el mando en Gefe de sus Ejércitos.—Es indecible, SERENISIMO SEÑOR, la satisfaccion que cabe à esta Junta en ese nombramiento que hará época en las preciosas páginas de nuestra historia. V. A. se pone à la cabeza de soldados aguerridos, al tiempo que lo extraordinario y riguroso de la estacion les ha arrebatado de las manos un triunfo glorioso y acaso decisivo; y es porque destinado à llevarlos à este deseado triunfo, está reservado à V. A. zanjar su disciplina religiosa y militar sobre bases las mas sólidas.—Va à hacer ver V. A. à los ilustrados presuntuosos del siglo, cuánto vale el nacimiento, y cuán distante se halla una Persona Real de las pasiones bajas y mezquinas. La conducta cristiana, militar y politica de V. A. demostrará à la usurpacion y à la anarquía lo que puede un Principe, que es el primer vasallo de su REY y Señor, al frente de un puñado de soldados católicos que prodigan su sangre en sosten y defensa del Altar y de los Tronos.—La Junta de Navarra por su parte no omitirá medio alguno para que se cumplan plenamente los deseos de nuestro idolatrado Soberano en nombrar à V. A. General en Gefe de sus leales y valientes tropas, y poniéndose desde luego à las órdenes de V. A. pide al Dios de los Ejércitos le conduzca de victoria en victoria al total exterminio de la impiedad, y à la consolidacion del Trono español, do veamos sentado à nuestro virtuoso y amado REY y Señor, empuñando el cetro de los Recaredos y Fernandos.—Nuestro Señor guarde à V. A. dilatados años. Estella 9 de Enero de 1837.—SERENISIMO SEÑOR.—La Real Junta gubernativa de Navarra.—Miguel Modet.—Joaquin Marichalar.—Benito Diaz del Rio.—Juan Crisóstomo de Vidaondo y Mendinueta.—José Benito Moreno.—Nicolás Maria Iriwas y Nabar.—Manuel Maria Vicuña.

SERENISIMO SEÑOR.—La encantadora alocucion que con fea

cha 30 de Diciembre último se ha dignado V. A. R. dirigir al valiente Ejército, que el REY N. S. su muy amado y caro Tío le ha confiado, ha producido en el pecho de los soldados navarros todo aquel entusiasmo que sólo puede comprender el que conoce su carácter; y si hasta ahora obedientes á su Señor han sabido demostrar con una disciplina de que no se halla ejemplar en la historia militar antigua ni moderna, su valor y sufrimiento, de hoy en adelante al contemplar en sus campamentos y batallas la honra que se les hace, dándoles por General á un Nieto de San Fernando y de San Luis de las excelsas prendas de V. A. S., se envalentarán sin duda, y re-visitándose de nuevo ardor, sumirán en el abisno al monstruo que devora las propiedades, se encarniza en las personas, y hasta levanta su impío brazo y se atreve contra el Omnipotente.—SERENISIMO SEÑOR, do quiera que V. A. R. necesite los bravos navarros que blandieron el acero en cien batallas, allí los hallará; sin que sea preciso la señal del penacho blanco que daba Enrique IV á sus soldados, porque los navarros que ya bien os conocen, siempre os acompañarán con empeño, y formarán en torno de V. R. P. en los peligros.—Admitid, SERENISIMO SEÑOR, con la amabilidad precursora de vuestro carácter, esta sencilla exposicion como nacida del corazón de unos soldados cuyos hechos, es infalible, el que siempre excederán á las promesas.—Aberia 14 de Enero de 1837.—SERENISIMO SEÑOR, A. L. P. de V. A.—El 2.º Comandante general, Juan Antonio Zaratiegui.

Quando S. A. se presentó en Galdácano á tomar el mando del Ejército, el Comandante general de Vizcaya felicitó á S. A. R. ofreciéndole los votos y vidas de los fieles Vizcainos, que se daban el para bien de la acertada eleccion que el REY N. S. habia hecho.

El Comandante general de la Primera Division de operaciones, al tener la honra de besar la mano á S. A. le manifestó á nombre de todos los individuos de ella, lo grato que habia sido á sus corazones el nuevo nombramiento en su Real Persona.

En los mismos términos se expresó el Brigadier D. Prudencio Sopena como Gefe de los batallones alaveses en aquella línea.

PARTE NO OFICIAL.

Noticias extranjeras.—AUSTRIA.

VIENA.

Escriben de Constantinopla que Lor Ponsonby, estando dispuesto á embarcarse para Inglaterra, ha diferido su marcha, y no parece por ahora dispuesto á hacer uso de la licencia que le ha concedido su gobierno, aunque se ignora á punto fijo el motivo que ha podido determinarle á cambiar de resolución; y sólo se sospecha que haya sido el asunto de Churchill, pues aun no está concluido este negocio como se habia creído. (G. de Ausgb.)

Las galas y atavíos de la Princesa Teresa son proporcionados á la magnificencia y grandeza de la casa de Austria, y á los inmensos dominios del Archiduque Carlos: han salido para Nápoles ocho cajas llenas de los objetos mas preciosos, y se citan entre otras cosas treinta vestidos del mayor lujo; treinta y siete capas blancas exquisitas, y otras cosas á este tenor, todo del mayor valor y mejor gusto.

El Rey de Nápoles ha pedido para su futura esposa á Florencia un sombrero, que sin adorno ninguno vale catorce mil reales, el cual debe enviarse á París, para que le adornen

de todo lo mejor y mas elegante que se halle en esta ciudad.

(Mercurio de Suevia.)

—La Gaceta de Ausburgo en artículo de Constantinopla dice.—El gran Señor ha vuelto de su viaje de Nicomedia en el barco de vapor austriaco *Maria Dorotea*, despues de haber inspeccionado la grada sobre que se construyen los navios, la caserna, y la mezquita construida por Ahmed-Pachá. El acompañamiento del Sultán se componia de cien personas, entre las cuales se contaban los dos hijos y los dos yernos de S. A., asi como el grande almirante Fewzi Ahmed-Pachá; y esta es la primera vez que un emperador Otomado ha hecho un viaje semejante en un navio extranjero. Asi el capitán como todos los que estaban al servicio del barco han recibido muchos y ricos regalos del Sultán; este acaba de expresarse en términos, que en adelante los grandes funcionarios del estado usaran de coches europeos, cuando marchen á Palacio y á sus respectivos ministerios y consejos. Los ministros de primera clase y los kasiaskers están autorizados para que sus coches puedan ser tirados por cuatro caballos: todo esto debe contribuir necesariamente á mejorar y cuidar con mas esmero que hasta aqui los empedrados de las calles.

INGLATERRA.

LONDRES.

Es importante en el dia la correspondencia de Constantinopla, particularmente las noticias de la Circasia. Ha corrido la voz que los rusos, despues de haber concentrado sus fuerzas en la planicie de Kouban, habian intentado forzar uno de los pasos del Cáucaso y penetrar en Circasia: los circasianos estaban dispuestos á recibirlos, marchando al efecto bajo una nueva bandera nacional; sin embargo no se ha podido averiguar á punto fijo lo que ha ocurrido, por hallarse interceptadas por los rusos todas la comunicaciones.

Segun las últimas noticias de Alejandria, el Pachá de Egipto se ocupaba en aumentar su flota, y se construian por su orden muchos y grandes navios de vapor.

(Morning Herald.)

—Las malas que han llegado esta mañana no han encontrado tantos obstáculos en los caminos como los dias precedentes, viniendo á Londres desde diversos puntos de Inglaterra y Escocia: apesar de esto, diez y seis que debian haber llegado ya, no parecen aun.

(Globo.)

Estracto del Times del 31 de Diciembre. Nosotros no intentamos acusar al Soberano de una potencia aliada de haber querido dirigir un insulto contra nuestra dignidad nacional; pero citarémos el pasaje del discurso del trono de S. M. el Rey Luis Felipe, que hace resaltar muy bien las fatales consecuencias de la política de Lord Palmerston. En este discurso y sin duda por consejo de sus ministros, Luis Felipe ha usado un lenguaje, que bajo mas felices auspicios hubiera sido glorioso oír de la boca de un Rey de la gran Bretaña. Es, pues, el Rey de los franceses y no el Rey de Inglaterra el que interpone su palabra llena de gravedad en medio de la lucha europea. Una composicion Whig-Radical no mereceria la atencion, aun cuando se nos presentase bajo el título de discurso del trono de soberano de una gran potencia. Por el contrario, el discurso del Rey de los franceses merece justamente ser leído y examinado con la atencion mas escrupulosa.—*La Peninsula se halla todavia agitada por fatales disensiones ect.*—Ingleses, leed y volved á leer este pasaje. Ninguna division de opiniones políticas os distraiga de la atencion que merece la leccion dada á la Inglaterra por el Rey de los franceses, á consecuencia de las locas medidas tomadas por su ministro secretario de Estado en el departamento de negocios extranjeros.—Cuanto daríamos nosotros por oír de la boca del Rey de la gran Bretaña estas palabras del Rey de los franceses: *La Francia guarda la sangre de sus hijos para su propia causa ect.* Al paso que la Inglaterra conserva en Es-

paña una fuerza inactiva, aunque considerable, inútil á la causa de la reina de España, puesto que se limita á ocupar dos plazas, y no sirve sino para escitar los zelos y acaso el resentimiento de la Europa.

FRANCIA.

PARIS.

El discurso que á nombre del consejo de Estado ha pronunciado Mr. Persil es muy curioso: nada menos contiene que el principio del derecho divino, deducido de la proteccion de la Providencia: en él se presenta á Luis Felipe como elegido por Dios y elegido por la Francia: de lo que se sigue, que el guarda-sellos debería proponer una ley de sacrilegio contra los delitos políticos. Véase aqui el pasaje mas notable. "Cubier-to de luto nuestro corazon, no podemos despegar nuestra »lengua, sino para deplorar y aun maldecir esta brutal perse- »verancia en el crimen, esta salvaje obstinacion, que de nin- »gun modo cede. *Un fanatismo sin creencias, y un despre- »cio sistemático de las ideas religiosas y morales*, unidos á »una fuerza capaz de sacrificar la vida porque *no se cree en »la eternidad*, renuevan con una audácia espantable los aten- »tados contra vuestra existencia. Cuatro veces os ha salvado »milagrosamente la Providencia, como sino tuviera mas objeto »que probar á estos parricidas, enemigos de toda civilizacion, »que sois á la vez el *elegido por Dios, y el elegido por la »Francia*. ¡Plegue al cielo que la lista de estos *materialistas »revolucionarios se haya por fin agotado!* ¡Tambien el mal »debe tener su término!" (G. de F.)

—Escriben de Tolon que han llegado ya las órdenes para preparar los acantonamientos en los pueblos inmediatos, á parte de las tropas que se dirigen al Africa. Hasta que se verifique su embarco se distribuirán en Ollionles, Seyne Six-Fonds y Saint Nazaire: ya hemos visto pasar 450 hombres del batallon de tiradores: aqui hay 200 hombres del 11.º de línea que van ha reunirse á su cuerpo, y se esperan un dia de estos 820 de la legion extranjera, que probablemente se embarcarán en el navio *Tridente*, formando un total de 1470 hombres.

No se dice aun qué tropas compondrán la nueva expedicion de Constantina; y el haber fijado el ministerio el mes de Marzo próximo para la expedicion y toma de aquella plaza, habrá tenido por objeto contener la polémica de los periódicos y las interpelaciones ante las cámaras; pero no nos olvidemos que para componerse de 30,000 hombres el ejército de ocupacion, es preciso que marchen 14,000. (Id.)

—El mismo periódico en artículo de Portugal dice —Una correspondencia liberal de Lisboa asegura, que el ministerio trabaja para asegurarse la mayoría parlamentaria, sin la cual no puede dar un paso. El ministro de hacienda ha presentado una memoria á la Reina, en la cual demuestra con mucha exactitud la triste situacion de la hacienda en Portugal. La circunstancia que mas apura al gobierno es, el cómo se cubrirán los retrasos; pues á los empleados se les deben siete meses de paga, al ejército seis, y á los que disfrutaban pensiones del estado quince ó diez y seis.

—En el mismo periódico leemos.—Las relaciones comerciales entre la España y la Cerdeña están al presente interrumpidas;

á lo menos el gobierno de Madrid ha tomado unas medidas, que equivalen á una prohibicion de la entrada de navios Sardinios en los puertos de la Peninsula; lo que puede ser motivo de una ruptura total entre los gabinetes de Madrid y Turin. Algunas consideraciones de alta política han contenido hasta el presente el uso de las represalias, como querian los genoveses contra la conducta del gabinete de Madrid; pero en todo caso el gabinete Sardo se prepara á representar con la mayor energia contra semejante proceder. Demasiado se sabe, que el gobierno de Madrid no tiene razon alguna para conducirse asi con la Cerdeña; sino que es el juguete de una potencia, que proclamando altamente la libertad del comercio, somete sin embargo el comercio extranjero á las mas inicuas y odiosas restricciones.

NOTICIAS DE ESPAÑA.

El cuartel Real continúa en Durango.

Escriben de Perpiñan, que Ros de Eroles ha derrotado una columna revolucionaria junto al puente de Tremp, haciendo 80 prisioneros y causando al enemigo una pérdida considerable de muertos y heridos.

Zaragoza 6 de Enero. "Los catalanes vuelven á dar que hacer al gobierno, y á dar que hablar y que pensar á los comprometidos. Algunas guarniciones, y entre ellas la caserna de Puigbert, han caido en su poder con un buen número de nacionales que guardaban aquel punto. El bajo Ampurdan ha sido ocupado otra vez por las facciones de Mallorca y de Zorrilla. El bajo Aragon sigue en el mismo estado. Las columnas respetan demasadamente á los facciosos. Estos han establecido su cuartel general en Beceite. Noguera ó su division hace un mes que se está quieta en Alcañiz. En esta capitania general se ha recibido de oficio, que las numerosas y aguerridas facciones de Llangostera, Forcadell, Esperanza y el Arcediano de Moya se han reconcentrado en direccion á Caspe. Tambien es positivo y han publicado los periódicos, que las facciones de Cabañero y de Tena han tomado por sorpresa la guarnicion de Quinto, compuesta de nacionales."

Huesca 6. "Una faccion catalana acaba de dar un golpe de mano: á beneficio de una marcha rápida ha caido sobre la villa fortificada de Benavarre en Aragon, á seis leguas de Barbastro. Verificada la sorpresa, cojido un inmenso botin, mucho armamento, municiones y algunos nacionales prisioneros, han vuelto á Cataluña sin que nadie les haya impedido el paso."

El *Vapor de Barcelona* presiente los horrores de que va á ser víctima aquella Ciudad, que abriga tantos elementos de desorden.

El *Guardia nacional* hace una cierta protestacion de fe política: insiste en que se establezca como un principio la tolerancia religiosa, y reclama otras garantías y mas seguridad.

Estella 13 de Enero. "Aqui no hay novedad particular: Irizarren en Lerin, nuestros batallones con la caballeria en la Solana."

Durango 22 de Enero. — Con motivo de las nieves no se ha recibido la correspondencia de Madrid con la puntualidad que deseábamos; pero segun las últimas cartas de Bayona, parece que en la Capital hubo la semana pasada un movimiento revolucionario; habiéndose pedido la cabeza del Embajador frances, el cual se vió en la precision de ocultarse para salvar la vida.

Cabrera ha reunido todas las fuerzas realistas de Aragon en su cuartel general de Beceite.